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В С О О Т В Е Т С Т В И И С ГЛАВНОЙ ЗА-
Д А Ч Е Й Д Е С Я Т О Й П Я Т И Л Е Т К И НАШИ 
ПЛАНЫ, УСИЛИЯ ПАРТИИ И НАРОДА 
БУДУТ Н А П Р А В Л Е Н Ы НА О Б Е С П Е Ч Е -
НИЕ В С Е С Т О Р О Н Н Е Г О П Р О Г Р Е С С А 
ЭКОНОМИКИ, Е Е К О М П Л Е К С Н О Г О И 
Г А Р М О Н И Ч Н О Г О Р А З В И Т И Я , ПОВЫ-
ШЕНИЯ Б Л А Г О С О С Т О Я Н И Я С О В Е Т -
СКИХ Л Ю Д Е Й . 

(Из доклада Председателя Совета Министров 
СССР товарища А. Н. Косыгина на XXV 

съезде К П С С ) . 

ПАРТИЯ ЗОВЕТ НАС К НОВЫМ ПОБЕДАМ! 
СЕВЕРОМОРЦЫ ОТВЕЧАЮТ:.^,* ш ^ Г » ^ 

1976: ИТОГИ ДВУХ МЕСЯЦЕВ 
Д в а месяца исчисляет свою 

трудовую жизнь 1976-й год, 
Десятая пятилетка В целом. Не-
бывалым энтузиазмом прони-
кнуты были эти первые шесть-
десят дней. Не только потому, 
что начал свой отсчет новый 
этап развития нашей страны. 
Все помыслы советского наро-
да, все его дела и свершения 
были проникнуты одним: до-
стойно встретить X X V съезд 
нашей Коммунистической пар-
тии, отметить юбилейный фо-
рум лучших своих представите-
лей ударным высокопроизводи-
тельным трудом. 

О высоком накале рабочих 
будней двух минувших меся-
цев говорит тот факт, что боль-
шинство передовых производ-
ственников Североморска и 
пригородной зоны, коллекти-
вов, отделений, цехов, предпри-
ятий успешно справглись с 
предсъездовскими социали-
стическими обязательствами, 
досрочно завершили задания 
января-февраля. К дню откры-

т и я X X V съезда КПСС выпол-
УУ <\и программу двух месяцев 

Инициаторы иочгна — работ-
ники конторы иСевероморск-
горгаз», рыбаки района, труже-
ники Териберских судоремонт-
ных мастерских, Лодейнинско-
го строительного участка, Те-
риберского рыбозавода, Севе-
роморского ремонтно-строи-
тельного прорабского участка 
и другие. 

Как и в январе, с государ-
ственным планом двух меся-
цев справЕлись коллективы 
в с е х промышленных предприя-

тий. Задание по реализации 
продукции выполнено в целом 
по р а й о н у ' на 106 процентов, 
сверх программы ее реализова-
но на 350 тысяч рублей. 

По сравнению с соответству-
ющим периодом прошлого го-
да рост объема производства 
составил 19 процентов. 

На 117 процентов завершил 
план января-февраля коллек-
тив Териберского рыбозавода. 
Им дополнительно реализовано 
продукции на 43 тысячи руб-
лей, 

103 процента — таков итог 
работы коллективов Терибер-
ских судоремонтных мастер-
ских и Североморского цеха 
колбасных изделий и полуфаб-
рикатов. Здесь сверх задания 
реализовано продукции соот-
ветственно на 14 и 45 тысяч 
рублей. 

По восемь тысяч рублей в ы -
пустили дополнительной про-
дукции работники Полярного 
хлебозавода и Североморского 
хлебокомбината. Выполнение 
плана этими предприятиями 
составило соответственно 104 
и 102 процента. 

Перевыполнили также про-
изводственную программу кол-
лективы Североморского и По-
лярнинского молокозаводов. 
Их дополнительный вклад — 
84 тысячи рублей. 

В целом по району предприя-
тиями пищевой промышлен-
ности выработано сверх зада-
ния 43 тонны хлебобулочных и 
6 тонн колбасных изделий, 
пять тонн пельменей, 26 тысяч 
штук котлет и 235 тонн цель-

С ЧУВСТВОМ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
Успешно работал наш кол-

лектив • первые два месяце 
1У76 года: мы сдали сверх пла-
на с хорошим качеством 15,7 
тонны хлебобулочных и 700 кг 
кондитерских изделий. Отлич-
но зарекомендовал себя в 
1975 году и успешно трудится 
в первом году десятой пяти-
летки цех кондитерских изде-
лий. Кондитеры работают сла-
женно, ритмично, б е з брака. 
При дневной норме выработки 
106 процентов сдают продук-
цию высокого качества с пер-
вого предъявления. Нужно от-
метить, что в этом немалая за-
слуга начальника цеха А. Н. 
Боровлевой, сумевшей хорошо 
организовать работу. 

Мы, работники пищевой про-
мышленности, как и в с е совет-
ские люди, чувствуем ответст-
венность за выполнение задач 
десятой пятилетки. И приложим 
для этого все силы. 

Л. ВЕРЕМЧУК, 
директор Североморского 

хлебокомбината. 

Нельзя передать словами 
те чувства, которые вызывал 
у меня каждый день работы 
X X V съезда. Отчетный доклад 
Центрального Комитета партии, 
с которым выступил А. И. 
Брежнев, доклад Председателя 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгина, выступления деле-
гатов — все это и сегодня, 
после окончания съезда, ж и в е т 
в сердце любого советского 
труженика величием свершен-

ных дел, широтой намечаемых 
задач. 

Для меня этот съезд явился 
особенным событием и пото-
му, что он как бы подвел чер-
ту под тем периодом, с кото-
рого началась и моя трудовая 
биография, который во многом 
определил мою судьбу. 

17-летним пареньком пришел 
я в управление сантехнических 
работ. Пришел из средней 
школы, без всякой специаль-
ности. И попал в ученики к 
Ивану Гавриловичу Алтухову, 
два десятка лет отдавшему то-
карному делу. Он меня научил 
азам своей профессии, передал 
свою привязанность к ней. 
Правда, долго не пришлось ра-
ботать — призвали в ряды Со-
ветской Армии. Но когда за-

номолочнои п р о д у к ц и и . 
Отличными успехами отмети-

ли съезд коммунистов страны 
рыбаки района. План двух ме-
сяцев выполнен ими на 140 про-
центов, сверх задания выловле-
но 8300 центнеров рыбы. Впе-
реди социалистического сорев-
нования идут экипажи 
СРТ-р-24 «Печорец», СРТ-21 
«Гироскоп» и СРТМ-1415 «Ло-
дейное» колхоза имени X X I 
Съезда КПСС, промысловики 
СРТ-р-37 «Верхнедвинск» Я 
СРТ-р-31 «Новомосковск» кол-
х о з а «Северная звезда». 

Хорошо потрудились на 
предсъездовской вахте т р у ж е -
ники сельского хозяйства кол-
хозов Североморской приго-
родной зоны. 40 центнеров мо-
лока, 11 тысяч штук яиц сда-
ли сверх задания животноводы 
«Северной звезды». Перевыпол-
нили программу по производст-
ву сельскохозяйственных про-
дуктов и их соперники по со-
ревнованию из колхоза имени 
X X I съезда КПСС. Однако те-
риберчане отстают по показа-
телям продуктивности скота и 
птицы. Так что успокаиваться 
на достигнутом им никак 
нельзя. 

Съезд Коммунистической пар-
тии Страны Советов завершил 
свою работу. Выполнить наме-
ченное им на десятую пяти-
летку, обратив особое внима-
ние на повышение качества и 
эффективнос ти работы, — глав-
ная задача тружеников-северо-
морцев, борьба за решение ко-
торой должна вестись к а ж д о -
дневно. 

Кажется, совсем недавно на 
улице Гаджнева вырос первый 
многоэтажный крупнопанель-
ный дом. А Сейчас здесь под-
нимается у ж е третий. Кирпич-
ный, девятиэтажный. Строит 
его бригада каменщиков Севе-
ровоенморстроя, которую воз-
главляет В. Л. Свительский. 

Виктор Леонидович успешно 
завершил девятую пятилетку. 
За ударный труд передовой ра-
бочий награжден знаками «По-
бедитель соцсоревнования» 
1973, 1974 и 1975 годов. В де-
сятой пятилетке бригадир ре-
шил не снижать взятых тем-
пов. В ответ на решения съез-
да строители обязуются выпол-
нять сменные задания на 1 2 5 — 
135 процентов, при хорошем 
качестве работ. И впереди, как 
всегда, бригадир Свительский. 

Фото читателя «Северомор-
ской правды» Ю . Клековкина. 

П Я Т И Л Е Т И Е -
УДАРНЫЙ ТРУД! 

В своей речи на XXV с ъ е з д е 
КПСС Председатель С о в е т е 
Министров СССР товарищ 
А. Н. Косыгин сказал, что 
абсолютное увеличение про-
дукции важнейших от* 
раслей народного хозяйства а 
новой пятилетке будет значи-
тельно больше, чем в минув* 
шей. Значительный рост произ-
водства намечается и в молоч-
ной промышленности. 

Работники нашего завода по* 
нимают, что залог успешного 
решения этой задачи в удар-
ной работе с первых м е с я ц е в 
десятой пятилетки. Лодтвер* 
ж д е н и е тому — наши практи-
ческие дела. 

За февраль план производи 
ства цельномолочной продук-
ции в пересчете на м о л о к о 
перевыполнен более чем на 
100 тонн, а реализация соста* 
вила 110,3 процента. 

Изготовители сметаны за м е * 
сяц сверх плана дали 22 тон-
ны. Здесь отлично трудятся 
опытные работницы Н. А. Мель* 
никова, Н. В. Иванова и к о м -
сомолки Валентина Ефимова и 
Маргарита Егорова. 

Хороших успехов достиг и 
участок розлива молока. Ф е е * 
ральский план ими перевыпол-
нен на 101 тонну. Здесь в чис* 
ле лучших можно назвать 
Л. Ф. Варламову, М. И. Гряду* 
нову, В. Чернову и других. 

В. ГЛУХОВЧЕНКО, 
инженер-экономист Севе- j 

роморского молокозавода. 

ЛЮБОЕ ДЕЛО - ПО ПЛЕЧУ 
канчивался срок службы, в вы-
боре дальнейшего пути не 
сомневался: вернулся в родной 
цех. В январе 1971 года, с пер-
вого месяца девятой пятилет-
ки, и началась моя по-настоя-
щему рабочая жизнь. 

Ответственный наш участок. 
В эвене, которым руководит 
И. Г. Алтухов, всего три тока-
ря, а обеспечиваем мы фронт 
работ нескольким бригадам. 
Трубники, сантехники, слеса-
ри подземных коммуникаций 
— все они являются нашими 
заказчиками. Подвести их — 
значит поставить под угрозу 
своевременный ввод объекта. 
Но, честно говоря, нареканий 
мы никогда не имели. Фланцы, 
резьбы на трубах, детали к 
нестандартным узлам — любая 
работа по плечу нашему звену. 
Если надо, не считаемся и е 
личным временем. 

Радостным было известие, 
что я и мои товарищи одними 
из первых в управлении, за 
три года, справились с пяти-
летней производственной про-
граммой. К началу десятой пя-

тилетки мы у ж е работали в 
счет 1978 года. 

Предсъездовская трудовая 
вахта, в которую включился 
весь советский народ, заставила 
и нас серьезно задуматься над 
резервами увеличения произво-
дительности труда, повышения 
качества выпускаемой продук-
ции Мы решили: работать с 
наивысшей отдачей, без едино-
го возврата. И слово свое 
сдержали: 150 процентов — та-
ков итог работы звена в янва-
ре и феврале нынешнего года, 
все задания выполнялись толь-
ко отличного качества. 

С неослабным вниманием 
следили я и мои товарищи за 
деятельностью всенародного 
форума коммунистов. Постоян-
ные передачи радио, телевиде-
ния, периодическая печать де-
лали нас не просто свидетеля-
ми вол1гующего события. Свои-
ми делами, мыслями мы были 
его активными, непосредствен-
ными участниками. Это чувст-
во подкреплялось и тем, что 
мне, вступившему в ряды ле-
нинской партии т а к ж е в годы 
девятой пятилетки, выпала 

честь быть избранным делега* 
том X I X Мурманской облает* 
ной партийной конференции, 
голосовать за ее решения, на* 
правленные на дальнейшее раз-
витие народного хозяйства об* 
ласти, на дальнейший расцвер 
жизни трудящихся Советском! 
Заполярья. 

В десятой пятилетке по уп« 
равлению сантехнических ра* 
бот существенно увеличивают-
ся объемы производства. Наше 
звено к этому готово. Но не 
только о количественной сто» 
роне дела думаем мы. Качест* 
во, эффективность работы — 
вот какую главную задачу по-
ставил X X V съезд КПСС. Н е 
люблю хвалиться, но сказать 
от имени товарищей хочу: как 
и в минувшем, в нынешнем 
пятилетии, будем грудигься 
т а к ж е без брака. По нашей 
вине возвратов Hf будет, 

В. БРЯЗГИН, 
токарь управления сантех-

нических работ Северо-
военморстроя, победитель 
социалистическою сорев-

нования 1973 и 1974 гадов. 



ЖИЗНЬ МО АО ЛЕЖИ 

Быть в гуще событий 

. Н О В О Е В Ш К О Л Е 

М Е Т О Д 
ШАТАЛОВА: 
П Л Ю С Ы 

и минусы 
С полным основанием можно утверждать, что секрет педаго-

гического мастерства кроется и в освоении наиболее современ-
ных и прогрессивных методов обучения. Так, большой резонанс 
в педагогической среде получил метод московского учителя 
В. Ф. Шаталова. Благодаря ряду своих неоспоримых достоинств, 
этот метод получал широкое распространение среди учителей 
наших школ. Сегодня мы предоставляем слово учительнице фи-
зики и астрономии североморской школы № 1 Э. Н. МИГУЧКИ-
НОЙ, которая делится опытом применения на своих уроках мето-
да педагога Шаталова. 

<гВ КЛАССЕ*. 
Фотоэтюд Е. Белоцерковской. 

Главное преимущество этого 
метода в том, что он позволяет 
опрашивать по пройденному 
материалу целиком весь класс 
в самом начале урока. Это 
достигается таким образом: на 
предыдущем уроке после объ-
яснения дается краткий кон-
спект нового материала. Кон-
спект оформляется красочно, 
цвета выделяют главное, на что 
надо обратить особое внимание. 

Урок начинается я идет до 
конца в высоком темпе: иет 
лишних разговоров, дополни-
тельных разъяснений не про-
водится. Нет и закрепления на 
таком уроке. Прозвенел звонок 
— и в е с ь класс, не глядя на дос-
ку, пишет наизусть конспект 
предыдущего урока. На э т о 
отводится 8 — 1 3 минут (в зави-
симости от степени трудности 
материала). У доски б это ж е 
время один ученик т о ж е вос-
производит конспект, используя 
цветные мелки. Когда тетради 
собраны, ученики смотрят на 
д о с к у и слушают полное объ-
яснение им написанного. По-
том учитель объясняет новый 
материал, дает его конспект. 

Наиболее широко я поль-
з у ю с ь этим методом на уроках 
астрономии. Оценки выстав-
ляю за к а ж д ы й конспект. Пос-
ле того, как пройден теорети-
ческий матергал, устраивается 
зачет по л е е й программе. За 
урок зачет у с п е в а ю т сдать по-
ловила класса . За один сдвоен-
ный урок бывает опрошен в е с ь 
класс . Т е учащиеся, которые 
сдали зачет, получают темы 
для докладов по дополнитель-
ному материалу. Поэтому на 
уроках в с е заняты. 

На втором этапе учебного го-
да мы возвращаемся к самому 
началу учебника, повторяя 
весь материал, но у ж е с реше-
нием задач, с работой над под-
вижной картой звездного неба 
и т, д. 

После изучения курса налицо 
главные преимущества метода: 
он заставляет ребят системати-
чески учить новый материал 
(к этому приучает ежеурочный 

j опрос). Сначала это дисципли-
нирует, а потом у ж е будит ин-
терес к предмету. Кроме того 
(и это немаловажно), сокраща-
ется время домашнего изучения 
и повторения материала. Ре-
бятам легче выбрать основное 

Щ из учебного пособия, сравнивая 
ill конспект с учебником, ясно, 

Школьные годы... Вдумай-
тесь в эти слова: сколько ра-
дости, приятных воспоминаний, 
неповторимых счастливых ми-
л / т — школьные годы. Но вот 
• с е это позади. Последний 
звонок и торжественное вру-
чение аттестатов зрелости. Тя-
жело было нам совмещать 
у ч е б у с работой. 

Теперь все тяжести позади, 
остались воспоминания. Да, 
Приятно вспомнить: сколько ра-
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на чем нужно больше заострить 
внимание в учебнике. 

Главная трудность для учи-
теля при таком ведении урока 
— преодолеть у ребят инерт-
ность мышления: им очень не 
нравится сначала, что спраши-
вают к а ж д ы й урок, не нравит-
ся, что надо конспект оформ-
лять цветными карандашами. 
Но через несколько уроков это 
проходит, появляется интерес и 
д а ж е какое-то азартное отно-
шение к опросу. 

Вот что написали десятиклас-
сники в анкетах, которые я 
проводила в конце учебного го-
да: «Мне нравится в ведении 
уроков то, что по их ходу мы за-
писывали конспект. Дома по не-
му легче учить, достаточно одиа-
два раза прочитать учебник. 
Не понравилось то, что мы 
раскрашивали конспект. По-мо-
ему, это лишнее». 

«Мне очень помогали планы-
конспекты при подготовке до-
машнего задания. Без этих 
конспектов при чтении пара-
графа ускользали бы многие 
важные моменты, о которых в 
учебнике упоминается вскользь. 
На мой взгляд, такая система 
позволяет лучше понять мате-
риал, работать сосредоточен-
ней!!. 

«По-моему, вводить этот ме-
тод надо раньше, еще в млад-
ших классах, чтобы выработа-
лась определенная система. 
Зрительную память мы, конеч-
но, недостаточно развили: за 
полгода это сделать трудно». 

«Для меня лично этот метод 
подходит, так уроки астроно-
мии вести можно. Только вот 
раскрашивание цветными ка-
рандашами не помогло лучше 
усвоить астрономию». 

Подавляющее большинство 
учеников положительно отнес-
лось к этому методу препода-
вания. Но некоторым он сов-
сем не понравился. Например: 
«Это не пригодно для школы, 
потому что: 1) — многие зани-
маются зубрежкой, не вдумы-
ваясь в смысл написанного, 2) 
— есть такие, которые списы-
вают». 

«Ни о какой зрительной па-

достных и счастливых минут ис-
пытали мы за то время, что 
провели в стенах нашей ве-
черней школы № 1. С особен-
ной теплотой вспоминаем о тех 
людях, которые нас окружали, 
помогали и всегда в л ю б о е 
в р е м я дня и ночи были гото-
вы прийти к нам на помощь. 
Это люди, знающие и любя-
щие дело, отдающие в с е свои 
силы и знания своей работе и 
нам — своим ученикам. 

мята у меня за весь год и 
мысли не было. Просто я запо-
минал конспект, а потом рас-
крашивал в с е подряд, просто 
так. Иногда не укладывался во 
времени, когда писал на уроке 
конспект. Если бы Вы меня 
вызвали к доске, я только вос-
произвел бы голые цифры и 
факты из конспекта — и все. 
Ответ был бы мизерным и не-
интересным. Конспекты пода-
вили во мне интерес учить 
астрономию». 

Конечно, с некоторыми уче-
никами можно согласиться: 
такой способ неизбежно по-
рождает определенный форма-
лизм. Но, видимо, при более 
длительном изучении материа-
ла этот формализм исчезнет. 

При изучении физики в 8 
классе конспектирование 
очень помогло. Ребята легко 
воспроизводили конспекты, 
лучше усваивали материал, 
не терялись у доски при отве-
те, понимали, что от них хо-
чет учитель 

В восьмом классе я объясня-
ла несколько иначе, чем в де-
сятом. Главное, нужно четко и 
точно воспроизводить на дос-
к е конспект. Ребята записывают 
его к себе в тетрадь и одно-
временно слушают полное объ-
яснение. А потом я еще раз 
повторяю конспект. 

Приведу некоторые в ы д е р ж -
ки из анкет восьмиклассников 
(кстати, здесь нет отрицатель-
ных мнений ни в одном классе) : 
«Вообще мне физика раньше 
не нравилась. Даже в начале 
года я не испытывала к ней 
интереса. Но Элла Николаев-
на заставила учить ее, и она 
оказалась интересной». (Дейст-
вительно, девочка к концу года 
стала заниматься на «4» и «5»). 

«Я раньше плохо учился, а 
сейчас стал понимать больше. 
Я хотел бы, чтобы так продол-
ж а л о с ь в в девятом классе». 

«Мне понравился новый 
метод. Так понятнее. Потому 
что в учебнике я половину не 
понимаю и читаю его больше 
для приличия: раз задали, зна-
чит читаю. А в конспекте все 
понятно и не так громоздко». 

.. .Эксперименты, проводимые 
мною на уроках, — это только 
начало большой работы. Мно-
гое надо продумать,' улучшить, 
изменить. Но я думаю, работу 
в этом направлении нужно 
продолжать, постоянно совер-
шенствовать учебный процесс 
в школе. 

Это Алла Ивановне Пересып-
кина, Лилия Николаевна Ни-
кольская и наш любимый, все -
ми уважаемый классный руко-
водитель — преподаватель 
русского языка и литературы 
Тамара Дмитриевна Оленевич. 
На своих уроках она вводила 
нас в мир знаний, поэзии, ис-
кусства, родной культуры. По-
мимо всего этого, она была 
нашим другом, настоящим 
другом. Так разве можно за-

В комсомольской организации 
работников Дома пионеров, 
детской художественной школы 
и детско-юношеской спортивной 
школы состоялась комсомоль-
ская конференция, посвящен-
ная X X V с ъ е з д у КПСС. Эта 
конференция проходила под де-
визом «Учиться, работать и бо-
роться по Ленину». 

«Комсомол и международное 
движение» —так назывался до-
клад руководителя Клуба ин-
тернациональной д р у ж б ы Дома 
пионеров Т . Цветковой. Горя-
тай отклик у молодежи, — 
сказала она, — нашли сло-
ва, сказанные Л. И. Бреж-
невым на X X V съезде пар-
тии: «...35-миллионная ар-
мия комсомольцев — надеж-
ный помощник партии, ее не-
посредственный боевой резерв. 
Какие бы задачи ни ставила 
партия, комсомол с энтузиаз-
мом молодости борется за их 
решение». 

Преподаватель детской худо-
жественной школы В. Сергиеп-
ко выступила перед комсомоль-
цами с интересным анализом 
проблем свободного времени, 
досуга нашей молодежи. 

— Свободные часы, — заявила 
В. Сергиенко, — нужно отда-
вать творчеству в л ю б ы х его 
проявлениях. А общей тяги к 
творчеству часто не видно у 
молодых. Многие понимают от-
д ы х как безделье. В лучшем 
случае — безделье организо-
ванное. Самое опасное в «пя-

В дни работы XXV с ъ е з д а 
КПСС еще активнее наша биб-
лиотека развернула пропаганду 
ленинского идейно-теоретиче-
ского наследия, литературы, 
раскрывающей успехи совет-
ского народа • коммунистиче-
ском строительстве. 

В библиотеке оформлены те-
матические стеллажи «По ле-
нинскому пути — к коммуниз-
му», «Наш ударный труд тебе, 
любимая Отчизна». Особый ин-
терес у читателей вызвала те-
матическая выставка «Строи-
тели-североморцы XXV с ъ е з -
ду». Здесь можно найти мате-
риалы о передовиках-строите-
лях, о победителях социалисти-
ческого соревнования за д о -
стойную встречу XXV с ъ е з д а 
КПСС. 

На производственных участ-
ках наша библиотека проводила 
б е с е д ы , лекции, о б з о р ы лите-
ратуры по т е м е «XXV с ъ е з д у 
посвящается». Такая беседа , на-
пример, была проведена в кол-
летиве детского сада № 49. 
Тут ж е нами был организован 
о б з о р литературы «Политика 
мира и дружбы». 

С ъ е з д у посвятили мы и ве-
чер-огонек «Трудом славен че-
ловек», который мы провели 
в м о л о д е ж н о м общежитии 
№ 7. О нем хочется сказать 
подробнее . Вечер открыла за-
ведующая городской библио-
текой Jl. А. Каюрова, сделав-
шая информационное сообще-
ние о работе XXV с ъ е з д а 
КПСС. Она рассказала, какие 
вопросы решает с ъ е з д , позна-
комила с докладом Генераль-
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева. 

На вечер-огонек был пригла-
шен ветеран труда, победитель 
социалистического соревнова-
ния 1975 года, наставник мо-

быть их и их святое дело? Нет! 
Нам очень трудно выразить 
словами ту благодарность, ко-
торую мы несем в с в о е м серд-
це к нашим учителям. Мы го-
ворим: «Спасибо, огромное 
спасибо вам — наши настав-
ники за все, что вы сделали 
для нас!» 

Ж е л а е м счастья, здоровья, 
успехов в вашей благородной 
и гуманной профессии. 

Е. КОВАЛЕВИЧ, 
выпускница вечерней шко-

лы, депутат городского Со-
вета депутатов трудящихся. 

тидневке», если люди настраи-
ваются в свободное время толь-
ко на безмятежный отдых, 
только на веселье. 

Большую роль сыграл комсо-
мол в развитии социалистиче-
ской индустрии. О б этом гово-
рила на конференции руково-
дитель пионерского хора Дома 
пионеров Н. Смородина. В е е 
докладе убедительными были 
примеры трудового энтузиазма 
советской молодежи, комсо-
мольцев Мурманской области, 
нашего города. 

О том, как вместе с комсо-
молом рос, м у ж а л советский 
спорт рассказал тренер ДЮС'.Ш 
А. Горбушин. Говоря о подлин-
ной ценности спортивных до-
стижений, комсомолец опреде-
лил их не призами и медалями. 

— Забота о здоровье миллио-
нов, — подчеркнул выступаю-
щий, — о нравственном и фи-
зическом воспитании человека 
— вот чем проникнуты реше-
ния партии и правительства о 
массовом развитии спорта, вон 
какими устремлениями руко-
водствуются комсомол, профсо-
ю з ы в своей практической 
деятельности по организации 
спортивной жизни». 

С большим культурным стро-
ительством в нашей области и 
участии в нем комсомола по, 
знакомила участников конфет 
ренции руководитель кружка 
эстетического воспитания при 
Доме пионеров А. Боцман. 

Е. АНАТОЛЬЕВА. 

лодежи А. Е. Гостев. В с в о е м 
выступлении он сообщил, как 
их бригада работает по мето-
ду бригадного подряда, каки-
ми успехами встретили строив 
тели XXV с ъ е з д КПСС. 

С интересом слушали мы в ы -
ступление бригадира отделоч-
ников Л. М. Воронину, награж-
денную медалью «За т р у д о в о е 
отличие». Коллектив, который 
она возглавляет, носит в ы с о к о е 
звание — «Коллектив коммуни-
стического труда». 

Секретарь комсомольской 
организации В, Бабченко заве-
рил на вечере всех присутст-
вующих, что их комсомольское 
молодежная бригада будет 
е щ е шире развивать с о ц и а л и ^ 
стическое соревнование. 

— Основным с о д е р ж а н и е ^ 
соревнования, — сказал он —-
должна стать целенаправлен-
ная борьба за высокую эф-
фективность производства, как 
важнейшее условие соцмалич 
стического хозяйствования. 

Здесь ж е выступила депутат 
Мурманского областного Сове-
та депутатов трудящихся к о м -
сомолка Т. Евсюкова. Она о б -
ратила о с о б о е внимание на то, 
что от всех коллективов и от 
каждого работника требуется 
усиление ответственности, ук-
репление дисциплины, разви-
тие инициативы и самостоя-
тельности. Каждый должен 
стать экономистом на с в о е м 
рабочем месте, находить неис-
пользованные резервы повы-
шения производительности тру-
да. 

Для присутствующих на в е -
ч е р е был дан шефский кон-
церт силами художественной 
самодеятельности строитель-
ной организации. / 

О. ДАВЫДОВА, 
библиотекарь. 

ЗНАЕТЕ Л И ВЫ, ЧТО... 
...в СССР ежедневно выходит 

более 4640000 экземпляров 
книг? 

...за один 1974 год выпущено 
1700 миллионов экземпляров 
книг? 

...издается 8 тысяч газет на 
66 языках — общий тираж 
(разовый) — 164 миллиона 
экземпляров? 

...в СССР насчитывается 360 
тысяч библиотек с книжным 
фондом 3,3 миллиарда экзем-
пляров книг? 

щщшт 11 м а р т а 1 9 7 6 г о д а . « С Е В Е Р О М О Р С К А Я П Р А В Д А » 

От редакции: работа по совершенствованию преподавания, не-
сомненно, ведется во в с е х школах нашего города. Насколько 
приемлем в школах метод, о котором рассказала Э. Н. Мигучки-
иа, какие элементы нового вводят учителя в свою повседневную 
практику, каковы результаты этих экспериментов? Об этом мы 
просим поделиться на страницах нашей газеты учителей, дирек-
торов школ, воспитателей. 

СПАСИБО ВАМ, НАШИ НАСТАВНИКИ! 

ВЕЛИ АКТИВНУЮ РАБОТУ3 
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и л трйссйх спортивного праздники 
ДЕНЬ в субботу 6 марта вы-

дался поистине празднич-
ным. Солнце золотистыми иск-
рами рассыпалось по снежным 
сопкам. Легкий ветер бился в 
многоцветье флагов. Над вхо-
дом в загородный парк пока-
чивался транспарант, пригла-
шавший североморцев при-
нять участие в традиционном 
V городском Празднике Севе-
ра. Народу здесь собралось не-
мало и большинство — в спор-
тивных костюмах, с л ы ж а м и 
в руках. 

К участникам сегодняшних 
состязаний с теплым приветст-
венным словом обратился за-
меститель председателя Севе-
роморского горисполкома Г. Е. 
Шмыков — председатель орга-
низационного комитета по про-
ведению Праздника Севера. 

В открытии Праздника при-
нял. участие второй сек-
ретарь горкома КПСС И. В. 
Сампир. 

И вот первые старты мужчин 
на 10 километров и женщин — 
на пятикилометровую дистан-
цию. 

Примечательно, что на парал-
лельные трассы выходят супру-
ги Богдановы — Виктор Ва-
сильевич, мастер спорта СССР, 
и его ж е н а Маргарита Василь-
евна, перворазрядница по лы-
ж а м , чемпионка по зимнему 
многоборью ГТО. По профес-
сии она продазец. 

Здесь есть, м о ж н о сказать, 
спортивные династии: братья 
Виноградовы — Владимир и 
Виктор, братья Гудэи — Вале-
рий, Евгений и Виктор. И все 
— отличные спортсмены. 

Однако время идет, п бо-
лельщики от старта перебира-
ются к месту фениша. Вот раз-
дается голос судьи; 

— Внимание! На трассе поя-
вился номер GO. 

Под этим номером идет 
А. Шестакова. Она финиширует 
со временем 20 минут 03 се-
кунды. Вслед за ней лучшее 
время показали Н. Максименко 

и Г. Саломатина. Из в с е х се-
годняшних участниц только 
этим трем лыжницам удалось 
добиться результата первого 
спортивного разряда. 

Л ы ж н я сегодня не из легких: 
снег подтаял, стал вязким. 

Вот и на м у ж с к о й десятики-
лометровой трассе показался 
спортсмен в белом костюме. 
Он выходит на финишную пря-
м у ю и стремительно приближа-
ется к мосту, на котором уста-

успешно — она финишировала 
с лучшим временем —11 минут 
ровно. Второй результат пока-
зала И. Воспякова, а третий — 
М. Фиш. 

В старшей группе женщин 
на этой дистанции первое место 
заняла лаборантка из п. Вьюж-
ный Э. Боярская, чемпионка 
городского Праздника Севера 
прошлого года. Ее результат — 
13 минут 35 секунд. 

В средней возрастной группе 

СОСТЯЗАНИЯ 
Л Ы Ж Н И К О В 

Р Е П О Р Т А Ж -

новлепы судейские столики. 
Валерий Гудзь заканчивает гон-
ку с лучшим временем — 31 
минута 45 секунд. Вторым на 
этой дистанции был С. Михай-
лов из Рослякова, а третье ме-
сто занял полярнинец В. Греч-
косен. ^ 

Надо отдать должное спор-
тивному упорству слесаря Ана-
толия Гончарова, который из-
за болезни не выступал на со-
ревнованиях больше года. А те-
перь вот в десятикилометровой 
гонке занял почетное шестое 
место, если учесть, что на этой 
дистанции участвовало 42 
спортсмана. Забегая вперед, 
пужно отметить, что Анатолий 
удачно выступил и в лыжной 
эстафете. 

Главный судья соревнований 
Г. М. Мещеряков объявляет в 
микрофон: 

— На старте двухкилометро-
вой дистанции неоднократная 
чемпионка Праздников Севера, 
почетный мастер спорта СССР 
Коммунара Николаевна СМОЛЯ-
не нова. 

Спортсменка выступила за 
команду гороно. И выступила 

мужчин следует отметить у с -
пех ветерана л ы ж н и В. Вяче-
славова, занявшего второе м е -
сто в 5-километровой гонке. 
Отличился и полярнинец И. 
Бланков — единственный в 
старшей группе, который в ы -
полнил норматив третьего 
спортивного разряда. 

Самое большое число участни-
ков было в забегах юношей на 
10 километров. Здесь лучший 
результат показал Сергей Баш-
маков (школа Na 12). Второе 
и третье места заняли соответ-
ственно Владимир Данилов и 
Евгений Мордовия — оба уча-
щиеся школы Na 1. Отрадно, 
что восемь юношей впервые 
выполнили первый взрослый 
разряд по л ы ж а м , а шесть че-
ловек подтвердили его. 

Такого ж е успеха добились 
восемь девушек на пятикило-
метровой дистанции. Лучшими 
среди них были Шура Малыги-
на из школы No 1, Лиля Рома-
ненко (школа На 11) н Света 
Соловьева из росляковской 
школы № 3. 20 девушек в этой 
гонке выполнили норматив 
первого юношеского разряда. 

L I А В Т О Ю Й день Праздника 
• * Севера проходили л ы ж -

ные эстафеты. В забегах м у ж -
чин на пятикилометровые дис-
танции участвовало по четыре, 
а у юношей по три человека. 

В м у ж с к о й эстафете победи-
ли полярнинцы в соста-
ве Н. Яковлева, В. Ш у -
гаева, Н. Ганичева и В. Гречко-
сея. Их суммарное время 1 час 
16 минут Об секунды. На вто-
ром месте североморская 
команда объединенного комите-
та профсоюза строителей, на 
третьем — спортсмены гороно. 

Лучшее время дня на своем 
пятикилометровом этапе пока-
з а л В. Гудзь — 17 минут 49 
секунд. 

В эстафете юношей первое 
место заняла команда школы 
№ 12: Миша Бахвалов, Ж е н я 
Воронцов к Сергей Башмаков. 

В эстафете девушек ( 3 X 3 км) 
лучшей оказалась тройка спорт-
сменок из школы № 1: Лена 
Соколова, Шура Малыгина и 
Лариса Анисимова. Причем, на 
втором этапе особенно быст-
рой была Шура. Суммарное 
время прохождения эстафеты 
36 м н у т 25 секунд. 

Лишь 22 секунды уступили 
им в такой ж е эстафете л ы ж -
ницы женской команды в сос-
таве Г. Саломатиной, Н. Мак-
сименко и А. Шестаковой. 

В итоге двух дней соревно-
ваний л ы ж н и к о в среди кол-
лективов первой группы луч-
ших спортивных результатов 
добились представители северо-
морского объединенного коми-
тета профсоюза строителей. 
Из коллективов второй группы 
успешнее в с е х выступили 
спортсмены г. Полярного. Сре-
ди школьных коллективов луч-
шим оказался коллектив севе-
роморской школы № 1. 

Всего в л ы ж н ы х гонках уча-
ствовало около четырехсот че-
ловек. 

В. ВЛЛДОВ. 

II марта 1976 года. « С Е В Е Р О М О Р С К А Я ПРАВДА» мштищ-цтгл 3 с I р . 

Фоторепортаж Ю. Клеков-
кина и В. Матвейчука. 

ЧЕМПИОНАТ ЮНЫХ ХОККЕИСТОВ 
Закончилось первенство 

школьных хоккейных команд, 
проходившее по программе V 
городского Праздника Севера. 

Чемпионами стали хоккеисты 
школы № 12. На втором месте 
спортсмены северомор с к о й 
средней школы № 1 На 
третьем — команда школы 
№ 2 поселка Сафоново. 

По сравнению с прошлым 
годом расширилась география 
участников нынешнего турни-
ра. В этом году первенство в 
нем оспаривали три новые 

команды — школы № 1 г. По-
лярного, североморской шко-
лы № 8 и средней школы 
поселка Вьюжный. Всего в тур-
нире выступило двенадцать 
команд юных хоккеистов. 

В ходе состязаний отличи-
лись отдельные игроки. Как, 
например, Саша Остриков — 
нападающий команды школы 
№ 12, Юра Приходько — вра-
тарь той ж е команды, Сергеи 
Аврамук — защитник команды 
школы № 1 и другие. 

Наш корр. 

| _ | А СНИМКАХ: Саша Малы-
' • гина — ученица 9 «а» 
класса, чемпион Праздника 
Севера в лыжных гонках на 
5 км среди девушек (фото 
вверху); момент финальной 
встречи хоккеистов из школ 
№ 12 и № 1 города Северо-
морска; на ледяных дорожках; 
стартуют участницы эстафетной 
лыжной гонки. 

С П О Р В Е Д У Т 
КОНЬКОБЕЖЦЫ 

Г | ОГОДА оказалась благо-
' ' склонна к участникам со-

ревнований. С утра ярко за-
сияло солнце, заметно потеп-
лело. 

Пять коллективов повели 
спор за главные награды в 
сравнительно небольшой про-
грамме состязаний по конько-
бежному спорту. Девушки, 
юноши и женщины выступали 
на дистанции 500 метров, а 
мужчины — на 1000. Около 
ста физкультурников вышли 
на линию старта. 

После первых забегов стало 
ясно, что основная борьба за 
первенство пойдет м е ж д у кол-
лективами г. Полярного и 
объединенного комитета проф-
союза строителей. Гости ровно 
выступали в обоих видах. Хо-
рошие секунды показал по-
лярнинец Т. Чусовитин, став-
ший победителем на 1000 м с 
результатом 1 минута 42,5 се-
кунды. Спор за второе место 
проходил намного интереснее. 
Коллега и товарищ Т. Чусови-
тина по команде Б. Федоров 
лишь на полсекунды опередил 
североморца П. Соколова. Вре-
мя Б. Федорова — 1 мину-
та 58,0 секунды. 

Среди женщин уверенную 

победу одержала Г. Саломати-
на с результатом 1 минута 05,2 
секунды. Всего 3,3 секунды ус-
тупила ей Г. Пономарева 
(объединенный комитет проф-
союза строителей). Следует от-
метить, что Г. Саломатина до 
начала состязаний по конькам 

""отлично пробежала первый 
этап -лыжной эстафеты в за-
городном парке, и на стадионе 
выступала в интересах коман-
ды, не рассчитывая на хоро-
шее время. Накануне Галина 
выполнила первый разряд по 
л ы ж н ы м гонкам. 

В комплексном зачете среди 
производственных коллективов 
на первое место выпи а коман-
да г. Полярного, «серебро» — у 
спортсменов объединенного ко-
митета профсоюза строителей, 
замкнули тройку призеров 
конькобежцы комитета проф-
союзов г. Североморска. 

Большая группа школьни-
ков состязалась на простых 

коньках. Лучшей среди деву-
шек была Л. Горбатова (шко-
ла № 10) — 1 минута, 20,4 се-
кунды. Второй результат у 
Н. Тыртышной (школа № 12), 
которая уступила победитель-
нице 0,7 секунды. Третьей фи-
нишировала Н. Галкина (шко-
ла NSL) — 1 минута 30,2 се-
кунды. 

Все три призера в группе 
юношей уложились в норма-
тив второго юношеского разря-
да. Чемпионом здесь сгал 
Ю. Кустов (школа № 1) с ре-
зультатом 1 минута 05,4 секун-
ды. Лишь десятая доля секун-
ды рассудила В. Лагно из шко-
лы № 10 „и О. Р ы ж к о в а (шко-
ла № 9) в пользу В. Лагно, его 
время 1 минута 07,2 секунды. 

В общем зачете успех сопут-
ствовал команде школы Na 1, 
второе место в активе юных 
спортсменов школы № 10, 
третье — у сборной шко-
лы № 12. 

Таковы спортивные итоги 
первенства г. Североморска и 
пригородной зоны по конько-
бежному спорту, прошедшего 
по программе V городского 
Праздника Севера. Впереди — 
подобные состязания областно-
го масштаба. 

Североморцы пе претендуют 
на высокие места в них. И 
это не удивительно: городских 
соревнований проводится очень 
мало, планомерных тренировок 
по существу не организовано. 
Следствие этого — слабые ре-
зультаты в с е х призеров. 

Хотелось бы видеть я более 
четкую организацию соревно-
ваний. Так, первые пары стар-
товали на 20 минут позже 
установленного времени. Не-
обоснованно менялась програм-
ма состязаний. Да и церемо-
ниал награждения прошел буд-
иично ,чго, конечно, отрица-
тельно сказалось на общей ат-
мосфере праздничности, тор-
жественности. Будем надеять-
ся, что в будущем организато-
ры не допустят подобных до-
садных оплошностей. 

Р. Х У З А Й П А Т О В , 
ваш внештат. корр. 



ПОЧЕТНОЕ ПРАВО Д А Т Ь К Р О В Ь Д Л Я Л Е Ч Е Б Н Ы Х Ц Е Л Е Й . 
В Б О Р Ь Б У ЗА Б Е З О П А С Н О С Т Ь Д В И Ж Е Н И Я В К Л Ю Ч И Л И С Ь Ч Л Е Н Ы 
В С Е Р О С С И Й С К О Г О О Б Щ Е С Т В А А В Т О Л Ю Б И Т Е Л Е Й . 
ЧИТАТЕЛЬ ЗАДАЕТ ВОПРОС. 
ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ. 
И З Д Е Л И Я СО ЗНАКОМ КАЧЕСТВА - П О К У П А Т Е Л Я М . 

ДЕНЬ Д О Н О Р А 
щшшш 

В красном уголке совхоза 
«Североморец» многолюдно. 
Здесь собрались рабочие раз-
ных профессий, возрастов, на-
циональностей — с единой 
целью: выполнить свой граж-
данский долг — безвозмездно 
дать кровь для лечебно-меди-
цинских целей. 

С темой «Лечебные свойст-
ва донорской крови» перед ра-
бочими выступила председа-
тель городского комитета Об-
щества Краевого Креста Р Р. 
Макеева. 

С сознанием важности этого 
мероприятия к операционной 
подходят те, кто впервые се-
годня даст свою кровь в отны-
не будет носить почетное зва-

ние донора. Пришли сюда и 
те, кто у ж е неоднократно вы-
полнял этот добровольный 
гражданский долг. Они сегодня 
получат право носить медаль 
«Донор СССР III степени». 

Такой наградой у ж е отмечен 
Анатолий Николаевич Гордеев, 
кочегар. Сегодня вместе с ним 
пришла и его ж е н а Людмила 
Васильевна. Сам Анатолий Н г -
колаевич изъявил желание, что-
бы у него взяли двойную нор-
му крови — 450 граммов. 

К операционной подходит и 
семья Ильющенко. Ее глава — 
Анатолий Георгиевич, инженер-
котелыцик, сегодня будет на-
гражден медалью «Донор 
СССР III степени». 

А вот члены с е м ь ? М а з в а ы х 
дадут донорскую кровь впер-
вые. Таким ж е событием с е -
годняшний день будет отмечен 
в для семьи Валегжаннных. 
Татьяна Ивановна — доярка, 
мать пятерых детей. Она ис-
кренне сказала, что пришла 
дать свою кровь, так как пони-
мает ее значение при лечении 
больных. 

В заключение от имени руко-
водства совхоза «Североморец» 
всех доноров сердечно побла-
годарил секретарь партийной 
организации совхоза А . А. 
Марков. 

С теплыми словами благодар-
ности обратились к ним т а к ж е 
заведующая отделением пере-
ливания крови горбольницы 
В. М. Стерлин и председатель 
городского комитета Общества 
Красного Креста Р. Р. Макеева , 

С НАРУШЕНИЕМ БОРЕТСЯ АВТОЛЮБИТЕЛЬ 
Хорошая весть пришла к ав-

толюбителям Североморска в 
пригородной зоны: по итогам 
соревнования городских и рай-
онных советов ВДОАМ первое 
место и вымпел Мурманского 
областного совета присуждены 
Североморскому обществу. В 
этом — признание работы, про-
водимой не только городским 
советом, но и многочисленны-
ми первичными организациями, 
активистами - автолюбителями. 
Немало делают они по привле-
чению в общество владельцев 
личных машин, по воспитанию 
у них высокой ответственности 
и дисциплинированности при 
управлении транспор т н ы м и 
средствами, по проведению 
профилактических и организа-
ционно-массовых мероприятий, 
направленных на предупрежде-
ние дорожно-транспортных 
происшествий. 

Члены 36 первичных органи-
заций совета постоянно ведут 
большую разъяснительную и 
воспитательную работу среди 
водителей и пешеходов. Так, на 
днях в поселке Росляково был 
организован вечер, посвящен-
ный вопросам безопасности 
движения. На нем выступили 
старший госавтоинспектор Се-
вероморского ГОВД В. А. Кле-

мешев и старшин инспектор от-
деления вневедомственной ох-
раны Североморского ГОВД 
С. Ф. Сиднее. 

Подобные вечера по инициа-
тиве автомотолюбителей были 
т а к ж е проведены в Полярном, 
Гаджиеве, Североморске. 

Стало у ж е правилом, что 
члены общества вместе е ра-
ботниками госавтоинспекции 
несут надзор за движением 
транспорта в пешеходов в Се-
вероморске и других населен-
ных пунктах. Именно через 
специализированные автодру-
жины привлекаются они к со-
трудничеству в деле совершен-
ствования организации д в и ж е -
ния на улицах и дорогах. 

Этим ж е целям с л у ж а т кур-
с ы по подготовке водителя-ав-
толюбителя, деятельность кото-
рых постоянно находится в 
центре внимания городского 
совета общества. Сейчас, на-
пример, на таких курсах обу-
чается около 60 человек. Д\я 
них выделены опытные препо-
даватели, инструкторы по прак-
тическому вождению тран-
спортных средств. 

С 1 января этого года со-
вместным решением М В Д 
СССР и Центрального совета 
Всероссийского добровольного 

общества автомотолюбителей 1 
практику введен единый талон 
общественного предупрежде-
ния. Он выдается сроком на 
один год к а ж д о м у члену обще* 
ства, имеющему личный тран« 
спорт, удостоверение водителя 
и выполняющему требования 
устава ВДОАМ. При наруше-
нии Правил дорожного д в и ж е -
ния работник ГАИ вместо об-
щепринятых мер воздействуя 
(штраф, просечки и т. д.) изы-
мает у водителя талон общест-
венного предупреждения и, 
сделав в нем отметку о харак-
тере, времени и месте наруше-
ния, направляет его в город* 
схой совет общества. Здесь спе-
циальная комиссия по разбору 
нарушений ведет глубокий ана-
лиз их пррчин, привлекая в с е х 
членов общества к борьбе с на-
рушителями. Если учесть, что 
в городском совете более 1500 
членов ВДОАМ, то станет яс -
но, что в борьбу за безопас-
ность движения включаются 
самые широкие слои общест-
венности. А это м о ж е т помочь 
в полной ликвидации аварии на 
наших дорогах. 

Л. МАТВЕЙЧУК, 
председатель Северомор-

ского городского общества 
автомотолюбителей. 

«Дорогая редакция! Я реши-
ла написать о своей беде, ко-
торая случилась в детской по-
ликлинике, расположенной в 
доме № 5 по улице Колышки-
па Была я там с больным ре-
бенком после 6 часов ве-
чера на приеме у врача Е. И. 
Маркевич. В поликлинике я на-
ходилась около получаса, а 
когда собралась уходить и пош-
ла одеваться, то увидела свое 
пальто брошенным на вешалку, 
оно было у ж е без воротника, 
который исчез, кем-то срезан-
ный... Воротник был норковый, 
стоимостью 96 рублей. 

Моим слезам посочувствова-
ли, сказали, что это, к с о ж а -
лению, не первый случай. В 
1975 году из поликлиники была 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

ЧТО МНЕ 
ДЕЛАТЬ ? 

похищена шуба стоимостью 
375 рублей, пуховый платок, 
детская шубка. Через три дня 
после случая со мной здесь 
ж е пропал женский шерстяной 
шарф. 

Как заявили работники по-
ликлиники, и то ж е самое под-
твердил заведующий горздрав-
отделом СевероморскЛ-о го-
рисполкома Н. И. Фролов, гар-
деробщица в этой поликлинике 
по штату не предусмотрена. 

Похищение воротника моего 
пальто произошло 22 декабря, 
розыски милиции пока ничего 
не дали, поликлиника компен-
сировать стоимость воротника 
отказалась. Что ж е мне делать? 

Н. ЯКОВЛЕВА. 
О Т РЕДАКЦИИ: И. Яковлева 

стават в своем письме вопрос, 
который законно могли бы за-
дать в другие пострадавшие. 
Совершенно очевидно, что тов , 
И. И. Фролов и другие от-
ветственные лица, от кото-
рых зависит решение вопроса 
по наведению порядка с гарде-
робом в филиале городской 
детской поликлиники, должны 
срочно принять соответствую-
щие меры. О чем редакция 
ж д е т ответ. 

НОВЫЕ ТОВАРЫ-НАРОДУ 

В годы десятой пятилетки 
коллективу Московской обув-
вой фабрики имени Капранова 
предстоит обновить ассорти-
мент детской н модельной обу-
ви. Вдвое возрастет количество 
изделий с государственным 
Знаком качества. 

Сейчас коллектив предприя-
тия приступил к выпуску дет-
ской обуви из велюра ярких 

ЭТО И Н Т Е Р Е С Н О 

«ПОХОРОНЫ» 
...иголки 

ТОКИО. Ежегодно зимой 
портные, закройщики, моделье-
ры в Японии по давней тра-
диции устраивают «похороны»... 
иголки. Этот старинный обряд 
восходит ко временам, когда в 
стране господствовал феодаль-
ный строй. По преданиям, не-
сколько столетий назад могу-
щественный и богатый феодал 
укололся сломанной иглой, за-
бытой на подушке. Поэтому 
последовал приказ: собирать 
все сломанные иглы и зары-
вать их в землю со всеми по-
добающими почестями, как при 
свершении погребального об-
ряда. (ТАСС). 

йотации как ПРОХОДИТ с о к р а щ е н и е штата 
Инициатором расторжения 

трудового договора с работни-
ком по сокращению штата 
обычно выступает администра-
ция. Однако по этому мотиву 
м о ж е т быть уволен не к а ж -
дый. Так в пункте 1 статьи 34 
КЗоТ РСФСР и в соответству-
ющих статьях кодексов зако-
нов о труде других союзных 
республик указано, что при 
сокращении численности или 
штата работников преимущест-
венное право на оставление на 
работе предоставляется рабо-
чим и служащим с более вы-
сокой производительностью 
труда и квалификацией. Если 
таковых преимуществ нет, то 
предпочтение в оставлении на 
работе отдается: семейным — 

при наличии двух и более иж-
дивенцев, лицам, в семье ко-
торых нет других работников 
с самостоятельным заработком 
и некоторым другим. 

Столь конкретное обозначе-
ние «привилегированных» лиц 
является одним из средств 
предотвращения необоснован-
ных увольнений И все ж е они 
бывают. 

Вот, например, по мотиву со-
кращения штата была осво-
бождена от работы зоотехник 
Токаревской государственной 
племенной станции Авдюхова 
Считая увольнение не верным, 
она обратилась в суд. Тамбов-
ский областной суд встал на 
сторону истицы. С его мнени-

ем согласились и в Верховном 
суде РСФСР. Почему? Потому, 
что уволили Авдюхову без 
соблюдения требований закона. 
В течение 17 лет она добросо-
вестно выполняла обязанности 
зоотехника, повышала свою 
деловую квалификацию. Авдю-
хова училась на III курсе за-
очного отделения зооветеринар-
ного техникума, имела на и ж -
дивении двоих малолетних де-
тей. М е ж д у тем оставленный 
на работе зоотехник Сердобин-
цев работал здесь всего восемь 
месяцев, его с т а ж работы зо-
отехником составлял два года, 
иждивенцев он не имел. Поэто-
му судебные органы устранили 
ошибку администрации, восста-
новили Авдюхову на работе. 

Не допускается увольнение 
по сокращению штата в пери-
од временной нетрудоспособ-
ности, во время пребывания ра-
ботника в ежегодном отпуске, 
не могут быть уволены по со-
кращению штатов н беремен-
ные женщины. Согласно статье 
19 Основ законодательства уво-
ленному в связи с сокращением 
штата выплачивается выходное 
пособие в размере двухнедель-
ного заработка. 

Само собой разумеется, что 
увольнение по сокращению чис-
ленности или штата работни-
ков допускается лишь с согла-
сия местного комитета профсо-
юза . 

В. МАКСИМОВ, 
юрист (ТАСС). 

расцветок. В течение 1876 года 
фабрика освоит производство 
более 200 новых моделей обу-
ви. 

НА СНИМКЕ: старший ху-
дожник отдела моделирования 
Э. К: Николаева (справа) и 
Модельер В. Д. Малыгина с об-
разцами новой детской обуви. 

Фото В. Кунова 
(Фотохроника ТАСС), 

Кемеровская область. Боль-
шим спросом у покупателей 
пользуется эмалированная по-
суда, выпускаемая на Кузнец-
ком металлургическом комби-
нате нмени В. И. Ленина. Цех 
посуды поставляет торгующим 
организациям продукцию 35 
видов, 

За годы девятой пятилетки 
на комбинате выпущено около 
90 миллионов изделий, из них 
более 300 тысяч сверх плана. 

Сейчас коллектив цеха бо-
рется за присвоение государ-
ственного Знака качества не-
скольким видам выпускаемых 
изделий. 

НА СНИМКЕ: художник 
Ирина Ивженко демонстри-
рует подарочный набор посу-
ды «Молодой хозяйке». 

Фото А. Кузярина и 
В. Садчикова 

(Фотохроника ТАСС) 

Р Е Д А К Т О Р 
В . С . М А Л Ь Ц Е В . 

гаям.» 
К И Н О Т Е А Т Р « Р О С С И Я » 

1 1 м а р т а — « В ы б о р це-
л и » ( 2 с е р и и ) . Н а ч а л о в 1 0 , 
1 3 , 1 6 , 1 9 . « Н е м о ж е т 
б ы т ь » . Н а ч а л о в 2 2 ч а с а . 

1 2 м а р т а — « К о г д а на-
с т у п а е т с е н т я б р ь » . Н а ч а л о 
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ц е л и » . Н а ч а л о в 1 6 , 1 9 час . 

К И Н О Т Е А Т Р « С Е В Е Р » 

1 1 — 1 2 м а р т а — « Л ю -

б о в ь » . Н а ч а л о в 1 0 . 1 2 , 1 4 , 

1 6 , 1 7 . 5 0 , 1 9 . 4 0 , 2 1 . 4 0 . 
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